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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Violento día en Xochihuacán” 

 
“Perdona PRI a Sosa Castelán traiciones” 

 
“Pagarán por casos de muerte obstétrica” 

 
“SE SALVÓ DE LINCHAMIENTO” 

 
“Confirma el tribunal las “pluris”” 

 
“¡Faltan acciones!” 

 
“Inicia CDHEH queja por linchamiento en Actopan” 

 
“MÁS DE 14 MIL EN CARRERA FUL” 

 
“Falta debate para tipificar violencia política: CDHEH” 

 
“Penales juveniles en la CDMX viven grave crisis” 

 
“Pierden millonada con los ingenios” 

 “Sección 22 cesa a dos por pedir volver a clases” 

 
“El Divo se fue” 

I N S T I T U C I O N A L 
La Región-Constancias para diputados y alcaldes con impugnación se entregarán hasta tener 

resoluciones: IEEH: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), informa que la entrega de constancias de las 

12 diputaciones de representación proporcional, de las regidurías por este principio en 53 ayuntamientos; así como 
síndicos de primera minoría, se realizará una vez que los órganos jurisdiccionales resuelvan los medios de 

impugnación interpuestos en contra de los acuerdos CG/256/2016 y CG/257/2016 que el Consejo General aprobó el 
pasado 18 de agosto. De manera específica, se reportan 14 medios de impugnación: 5 contra las 12 diputaciones 

plurinominales y 9 contra las regidurías de representación proporcional en los municipios de Pachuca de Soto (2), 
Progreso de Obregón (2), Huejutla de Reyes (1), Atitalaquia (1), Mineral de la Reforma (1), Tulancingo de Bravo (1) 

y Tepeapulco (1); interpuestos por los partidos de la Revolución Democrática, Acción Nacional y Movimiento 

Ciudadano. En este sentido el IEE se mantendrá atento a las sentencias que emitan, según corresponda, el Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo y la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

(Redacción, página web) 
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Vía Libre-IEEH convoca a participar en Ensayo Político sobre paridad: Con el propósito de impulsar la 
inclusión equitativa de las mujeres en la vida democrática del estado, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

invita a las hidalguenses mayores de edad a participar en el Premio 17 de Octubre a través del Ensayo Político al 
Mérito Ciudadano, en su 4ta edición. El tema central que deberá desarrollarse en el documento es “Logros y Retos 

de la Representación Paritaria en Hidalgo”, el ensayo deberá ser individual, original e inédito. Para registrar el 
documento se puede hacer mediante dos vías, que es la personal o la electrónica. Para la 1era opción, se deberá 

acudir a las oficinas del IEEH ubicadas en el bulevar Everardo Márquez número 115, colonia Ex Hacienda de 

Coscotitlán, Pachuca de Soto, en un horario de 9 a 16 horas de lunes a viernes hasta el 16 de septiembre del 
presente año tanto impreso como en medio electrónico. Para quienes desear hacer uso del internet, las interesadas 

deberán ingresar a la página web www.ieehidalgo.org.mx/premio17deoctubre donde tendrán que llenar el formato 
solicitado y enviar en un solo archivo el ensayo con formato .PDF, más una copia escaneada de la credencial de 

elector vigente. La bolsa total a repartir es de 27 mil pesos entre los tres primeros lugares más un reconocimiento y 

la publicación de los trabajos en la revista Letras para la Democracia del IEEH; pero aunado a ello el 1er lugar 
tendrá la Presea 17 de Octubre acuñada en una onza de plata. (Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Aboga Meléndez por lograr un partido fuerte y unificado: Consolidar al Partido Revolucionario 
Institucional(PRI) como un organismo político fuerte, con presencia, a la altura de la competencia y sobre todo a la 

altura de la expectativa del ciudadano en Hidalgo, fue el llamado de Alberto Meléndez, presidente del “tricolor” en 
la entidad, a la militancia priista, durante la inauguración del Comité Directivo Municipal de Tizayuca. Acompañado 

por Emilse Miranda, secretaria general del PRI, Meléndez Apodaca indicó que la solidaridad, lealtad y confianza de 

los priistas en cooperar y desprenderse de algo es un crisol del compromiso, el cariño y amor hacia el partido y ver 
en el mismo una oportunidad de desarrollo para México. Subrayó que estar cerca de la gente, dar resultados, 

sumar al desarrollo y ser parte del progreso por un mejor futuro para el estado, la unidad de la gente en Tizayuca, 
del priismo y la ciudadanía son factores importantes para que con los recursos gestionados se pudiera construir el 

inmueble”. Los priistas nos merecemos estos espacios, tenemos la tarea de trabajar con la visión de tener un 

Tizayuca ordenado, bien armado y cohesionado para generar, con trabajo y esfuerzo el progreso de todos”, expresó 
el presidente del priismo hidalguense. Reconoció el dirigente la labor de la militancia priista en el municipio, ya que 

al encontrarse en la frontera, junto al Estado de México, representaba un riesgo porque se podía tener influencia 
con gente de la oposición, “en Tizayuca sacaron la casta, cumplieron con las tres elecciones, gobernador, diputado 

y presidente municipal”. En ese sentido señaló que el trabajo de los diputados, el presidente municipal y el 
gobernador, para ver crecer a Tizayuca, de resolver la problemática social, le da un claro ejemplo al ciudadano de 

que el PRI y sus gobiernos dan resultados concretos. En el evento estuvieron presentes: Emilse Miranda Munive, 

secretaria general del PRI; los presidentes municipales, tanto constitucional como electo, Juan Núñez Perea y 
Gabriel García Rojas, respectivamente; el presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en Tizayuca, Raúl 

Segura Jijón; la diputada local por el distrito XVI, Leticia Cuatepotzo Pérez, entre otros diputados federales y locales 
de la región; distintos secretarios del Comité Directivo Estatal, así como líderes de sectores y organizaciones. 

(Redacción, página 09) 

Capital Hidalgo-Meléndez exhorta a consolidar el priismo : (Yina Bautista, página 04) 
Plaza Juárez-Alberto Meléndez inauguró Comité Municipal en Tizayuca : (Redacción, página 5A) 

Síntesis-Conminan a consolidar el priismo : (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Alberto Meléndez inauguró Comité Municipal en Tizayuca : (Redacción, página 04) 
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Capital Hidalgo-No fueron profesionales partidos políticos: Tere Samperio:”. Hay falta de profesionalismo 
por parte de partidos políticos”, afirmó Teresa Samperio León, militante del PRD, tras el cuestionamiento de qué 

enseñanzas deja el pasado proceso electoral. En entrevista, la también integrante de la organización Unidad de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), indicó que los partidos políticos demostraron no ser “lo suficientemente 

profesionales como para cumplir con el Código Electoral”. En una primera instancia, al no haber cumplido con las 
especificaciones en materia de paridad de género, “error” en el que cayeron la mayoría de los institutos políticos, 

afirmó”. Independientemente de los años que llevan de vida no han sido lo suficientemente profesionales que 

pueden con una ley o modificaciones electorales, porque no tuvieron la capacidad de cumplir con lo establecido en 
cuanto a género, los partidos políticos mayoritarios de experiencia, no actuaron profesionalmente”. Asimismo, se 

vio la falta de capacidad a la hora de cubrir el 100 por ciento de las casillas, “eso fue un garrafal error, no es 
admisible en cuanto a profesionalismo, y se debería exigir a esos partidos porque son de interés público”. Samperio 

León subrayó la necesidad de que partidos políticos se conduzcan con profesionalismo, y el mensaje fue claro por 

parte de la ciudadanía al haber castigado con el voto, ante el desprestigio y devalúo que cada día es mayor. 
(Verónica Ángeles, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-CONFIRMA TEEH DOCENA DE DIPUTACIONES PLURINOMINALES: El Tribunal Electoral del Estado 
de Hidalgo (TEEH) confirmó el acuerdo aprobado por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

Hidalgo, mediante el cual avaló 12 diputaciones de representación proporcional, que impugnó el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). En sesión dominical, la magistrada Mónica Patricia Mixtega Trejo expuso que el 

representante el sol azteca ante el organismo comicial, Octavio Castañeda Arteaga, argumentó en su escrito de 

demanda que las diputaciones plurinominales asignadas al Revolucionario Institucional (PRI) no cumplieron con el 
principio de paridad de género. Sin embargo, la jurista estatal subrayó que no le asiste la razón al PRD”. Se 

cumplieron con los lineamientos dispuestos en el Código Electoral”, aseguró Mixtega Trejo. Durante su ponencia, 
recordó que el PRD consideró que de las tres curules asignadas al PRI, dos tenían que haber sido para el género 

femenino y una para el masculino, pero el IEE lo hizo a la inversa. En ese sentido, la magistrada resolvió que dicha 

asignación fue correcta, pues es congruente con el principio de autorganización autodeterminación del partido: el 
tricolor. El pleno del TEEH también confirmó el acuerdo mediante el cual el IEE asignó sindicaturas de primera 

minoría y regidurías de representación proporcional a partidos políticas y candidatos independientes. Aunque el 
Código Electoral no prevé otorgar dichos cargos a candidatos sin partido, la Constitución Política sí, estableció 

Mixtega Trejo, por lo que debe existir igualdad de accesos a cargos públicos, conforme el criterio de Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El presidente del TEEH, Manuel Alberto Cruz Martínez, dijo 

que con esta sesión el organismo que encabeza da por cerrado el proceso electoral en lo que corresponde a la 

parte jurisdiccional. Más de 300 juicios ha resuelto el tribunal local en lo que va del presente año, actividad que, en 
comparación con los comicios pasados, creció 180 por ciento”. En efectividad, andamos en 97 por ciento”. Agregó 

que por el momento el órgano jurisdiccional ya no tiene asuntos por resolver, aunque en 2017 vendrán elecciones 
extraordinarias municipales. (Yuvenil Torres, página 06) 

Milenio-Concluye su labor en proceso electoral : (Janet Barragán, página 08) 

El Independiente-Avala TEH diputaciones pluris del PRI : (Víctor Valera, página 04) 
Capital Hidalgo-Rechaza TEEH juicios a seis ciudadanos : (Verónica Ángeles, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Confirma Pleno del TEEH acuerdo del IEEH sobre representación proporcional : 
(Redacción, página 13A) 

Síntesis-Confirma el tribunal las “pluris” : (Jaime Arenalde, página 03) 
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Crónica-Finiquita TEEH resolución de juicios relativos al 5 de junio: Concluyó el Tribunal Electoral del 
Estado (TEEH) etapa de resolución de juicios de inconformidad derivados de comicios locales concurrentes del 

pasado 5 de junio. Durante la sesión del pleno, magistrados emitieron sentencia de dos juicios de protección de 
derechos político-electorales del ciudadano y un recurso de apelación. El Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) y militantes interpusieron impugnaciones por asignación de regidurías, sindicaturas y diputaciones locales por 
vía de representación proporcional, específicamente otorgar espacios plurinominales a planillas de candidatos 

independientes cuando el Código Electoral lo prohíbe, además denunció el presunto incumplimiento de paridad de 

género por parte del Revolucionario Institucional (PRI). En la resolución la jueza hidalguense, Mónica Mixtega Trejo, 
expuso que los juicios ciudadanos de militantes del “sol azteca” pretendían la nulidad del acuerdo del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) respecto a distribución de espacios plurinominales, pues aparentemente una de las 
simpatizantes “amarillas” manifestó inconformidad por una sustitución en Mineral de la Reforma. La ponencia 

detalló que la promovente conocía las permutas efectuadas por la cúpula perredista, por tanto tuvo pleno 

conocimiento de hechos. Respecto al recurso de apelación del PRD contra el acuerdo CG/256, contra la distribución 
de regidurías y sindicaturas a planillas de independientes, la magistrada enfatizó que los criterios del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) establecen que para no vulnerar el principio de igualdad es 
necesario respetar el voto pasivo de la ciudadanía. El TEEH también declaró infundado e inoperante el recurso que 

promovió Martha Olivia Escobedo Muñoz, integrante del cabildo de Mixquiahuala. (Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Elecciones en Omitlán, San Felipe Orizatlán y Zapotlán fueron millonarias: Las 
elecciones de presidentes municipales de Omitlán, San Felipe Orizatlán y Zapotlán costaron a sus habitantes un 

millón 953 mil pesos, dinero que gastaron los partidos en campaña y no sirvió para nada, luego que tribunales 
electorales anularon esos comicios. Tal presupuesto es la mitad de lo que recibe la Cruz Roja en un año: 3 millones 

200 mil pesos. El municipio donde los partidos políticos gastaron más dinero en campaña es San Felipe Orizatlán 
con 904 mil 476 pesos, seguido de Zapotlán con 703 mil 568 pesos y por último Omitlán con 703 mil 568 pesos. 

Raúl Valdivia Castillo, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a presidente municipal de San Felipe Orizatlán, 

fue el aspirante que más gastó en su campaña, con 217 mil 742 pesos. Valdivia Castillo ganó la elección en ese 
municipio, sin embargo la sala Toluca anuló la elección al acusar al candidato panista de cometer violencia política 

de género contra la abanderada del PRI Brenda Flores Franco, quien fue la segunda con mayor gasto en campaña. 
Así lo establecen los datos de la unidad técnica de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE). En caso de 

confirmar la sala superior la nulidad de esas elecciones, el Instituto Estatal Electoral (IEE) deberá solicitar 

ampliación de su presupuesto para que los partidos de nueva cuenta hagan campaña proselitista. (Víctor Valera, 
página 03) 

C O N G R E S O 
Síntesis-Así se conformara la 63 legislatura del Congreso Local: Luego del proceso electoral del pasado 5 
de junio, calificado como histórico porque por primera vez en la entidad serían elegidos gobernador, presidentes 

municipales y diputados locales; en este último caso no se esperaba una recomposición, sino la permanencia de la 

supremacía del Partido Revolucionario Institucional, lo cual finalmente no se dio, de acuerdo con las expectativas 
tanto del tricolor como de los demás partidos en la contienda. Por ello, la integración de la que será la sexagésima 

tercera Legislatura local, dicen actores políticos, da paso a una composición más plural en la que el PRI mantiene la 
posibilidad por el número de espacios logrados de nombrar al presidente de la Junta de Gobierno, quien tendrá 

como funciones coordinar y representar a los 30 legisladores; 18 de ellos de mayoría relativa que fueron electos en 
las urnas por medio del voto ciudadano, y 12 más de representación proporcional, es decir, que los partidos 

políticos logran por el número de votos y curules alcanzados en junio pasado. Los de mayoría relativa. Este 

grupo de legisladores que conformará también la legislatura más corta de la historia del estado, ya que apenas 
estarán en los cargos alrededor de dos años en 2018 habrá nuevos comicios tanto para diputados locales como 

federales, senadores y presidente de la República, quedará integrado, de acuerdo a los resultados en las urnas, por 
siete del PRI, cinco del PAN que se convierte en la segunda fuerza política en el Poder Legislativo, tres de Nueva 

Alianza, que pasa a ser la tercera fuerza, dos más del Partido Verde Ecologista de México y uno del PRD. Los 

distritos de mayoría relativa que quedan en manos del tricolor son: el II de Zacualtipán de Ángeles con Horacio 
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Trejo Badillo; el III de San Felipe Orizatlán con Erika Saab Lara; el VIII de Actopan con Ernesto Vázquez Vaca; el X 

de Apan con Manuel Fermín Rivera Peralta; XIV de Tula de Allende con Marcela Vieyra Alamilla; el XVI de Tizayuca 

con Ana Leticia Cuatepotzo Pérez, y el XVIII de Tepeapulco con Mayka Ortega Eguiluz. Por su parte, el PAN llega a 
la LXIII Legislatura con triunfos en el distrito V con Cipriano Charrez Pedraza; el VI de Huichapan con Santiago 

Hernández Cerón; el XII de Pachuca Poniente con Gloria Romero León; el XIII de Pachuca oriente con Miguel Ángel 
Uribe Vázquez, y el XVII de Mineral de la Reforma con Luis Enrique Baños Gómez. En tanto que el Partido Nueva 

Alianza logró el triunfo por medio de alianza con el PRI y el Verde Ecologista de México en los distritos IV de 

Huejutla, VI de Mixquiahuala, IX de Metepec, XI de Tulancingo de Bravo y XV de Tepeji del Río de los que 
encabezará tres y el PVEM dos con sus candidatos Norma Alicia Hernández Fayad, Ana Bertha Díaz Gutiérrez, 

Marcelino Carvajal Oliver, Luis Alberto Marroquín Morato y Araceli Velázquez Ramírez. Mientras que el PRD logró el 
triunfo en el distrito I de Zimapán con su abanderada Margarita Ramos Villeda. Los de representación 

proporcional. Este grupo de legisladores es otorgado a los partidos de acuerdo al número de triunfos logrados y la 

votación obtenida, por lo que le da la oportunidad a los partidos que ganaron espacios tener entre uno y tres más, 
y de que aquellos que no lograron nada tener al menos un legislador local como será el caso de Morena, 

Movimiento Ciudadano y Encuentro Social que tendrán un diputado local cada uno. En tanto que el PVEM tendrá 
también uno por esta vía, el PRD con posibilidades de dos más, el pan con la misma cifra y el PRI con tres. Por ello, 

la composición de la LXIII Legislatura local quedará de la siguiente manera: el PRI con 10 curules; el PAN con siete; 
Nueva Alianza cuatro; PRD y PVEM con tres cada uno, y Morena, PES y Movimiento Ciudadano con una. La 

primera en la historia en materia de paridad. De acuerdo con la consejera del Instituto Estatal Electoral, 

Martha Alicia Hernández Hernández, y del titular de la secretaría jurídica y de transparencia del PRI en Hidalgo, 
Roberto Rico Ruiz, por primera vez en la historia de la entidad se logra conformar una legislatura que estará 

representada casi por la mitad de mujeres y hombres, ello como resultado de las modificaciones en las leyes en la 
materia que pretenden la paridad en este tipo de cargos de elección popular. Hernández Hernández señalo: "Por 

primera vez en la historia del estado vamos a tener un Congreso paritario en cuanto a diputadas y diputados por el 

principio de mayoría relativa, aunque habrá una diferencia en el número de hombres y mujeres en la composición 
final del Congreso debido a las asignaciones del principio de representación proporcional, ya que en ese caso no 

nos va a dar la mitad de hombres y mujeres". Por su parte, Rico Ruiz afirmó que a pesar de la postura de algunos 
actores políticos, su instituto es el que al final se apegó a esa nueva norma oficial, ya que en la nueva legislatura 

tendrá cinco mujeres y cinco hombres, lo que habla del cumplimiento a la equidad de género en el PRI. Dijo que en 
los 18 distritos disputados en las urnas se cumplió con la equidad porque se logró el 50 y 50 por ciento”. El PRI 

cumplió con la paridad, tan es así que su fracción parlamentaria en la sexagésima tercera Legislatura estará 

integrada por cinco hombres y cinco mujeres y por ello exhortamos que para el 2018, en que se renovará 
nuevamente el Congreso del estado, los demás partidos, el PRD, el PAN Morena...lleven en sus listas de 

representación proporcional a mujeres para que puedan lograr la paridad y haya equilibrio de todos los partidos en 
la Cámara de Diputados local, pero de alguna manera representa que hay un avance significativo en el Congreso 

local ya que actualmente apenas en la LXII Legislatura actual tenemos apenas seis mujeres de mayoría relativa y 

tres de RP". Legisladores que repiten cargo. Entre los integrantes de la nueva Legislatura destacan aquellos 
que al menos una vez han estado en el cargo, no solamente bajo el amparo del mismo partido sino por uno 

diferente, como es el caso de Luis Alberto Marroquín Morato, y por el Revolucionario Institucional llega nuevamente 
al Congreso Leticia Vieyra Alamilla, Aracely Velázquez y Horacio Trejo Badillo. (Jaime Arenalde, página 08) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Plaza Juárez-Sesiona Consejo de Género de Segob Hidalgo; se informo de acciones: El secretario 

Salvador Elguero Molina, presidió la Segunda Sesión Ordinaria 2016 del Consejo General de Planeación para la 

Agenda de Género de la Secretaría de Gobierno, en la cual se informó de las acciones realizadas por las diferentes 
áreas en recientes meses. De igual forma, se incorporó a este consejo, el Sistema Estatal para la Protección de 

Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, cuya secretaria ejecutiva es Claudia Vieyra Alamilla; así 
como Ciudad de las Mujeres, que coordina Carol Arteaga Morales Salvador Elguero agradeció el trabajo de todas y 

todos los integrantes de este consejo por el trabajo que se realizó en cada una de las áreas de la Secretaría de 

gobierno para lograr los objetivos trazados por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz en materia de género. 
Agradeció a las titulares de las Unidades para la Igualdad entre Mujeres y Hombres el compromiso mostrado en sus 

acciones, 'siempre cercanas a la ciudadanía. Dijo que dejaron ya una semilla que ha comenzado a crecer y 
seguramente tendrá pronto sus frutos. Acompañado de Claudia Franco Ángeles, titular de la Unidad para la 

Igualdad de la Secretaría de Gobierno, el secretario Elguero Molina entregó reconocimientos a las personas que se 
destacaron en la Plataforma para la Formación en Perspectiva de Género. Dentro de las acciones informadas, la 

titular del Centro de Justicia para las Mujeres, Margarita Cabrera Román, refirió la conferencia "Delitos por razones 

de género", impartida por Nancy Estela Zúñiga Ronquillo, asesora del Instituto Nacional de Ciencias Penales. Víctor 
Hugo Vidal Álvarez, director del Consejo Estatal de Población informó sobre el taller que realizaron de "Perspectiva 

de género, interculturalidad y derechos humanos paró la atención de víctimas de violencia", dirigido a enlaces de 
género e impartida por el maestro José Antonio Ruiz, del Fondo de Población de las Naciones Unidas. Como 

resultado de ello se elaboró un manual que todas las áreas incluirán en su proceso de entrega recepción. El 

coordinador de Comunicación Social, Antonio Meza de la Torre, dio a conocer que se llevó a cabo el taller 
"Autoestima y empoderamiento", dirigido a reporteras y enlaces de comunicación social del poder Ejecutivo, 

Legislativo y Judicial. (Redacción, página 5A) 

Uno más Uno-Gobierno ya pago 200 mdp a UAEH: Mientras que Salvador Elguero Molina, secretario de 

Gobierno aseguró que hasta el momento se han entregado 200 de los 362 millones de pesos que la actual 

administración adeuda por concepto de subsidios a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), la 
máxima casa de estudios de la entidad informó que sólo se han pagado 156 millones. En entrevista al termino de la 

inauguración de la Feria Universitaria del Libro a la que asistió en representación del gobernador Francisco Olvera, 
quien por "cuestiones de agenda" decidió no acudir al evento al que fue invitado por el rector de la UAEH, Salvador 

Elguero reveló que el jueves "se depositaron 156 millones de pesos y a principios de este mes otros 40; este mes 
se han depositado 200 millones de pesos". Dijo que "la intención del gobierno del estado es cumplir con este 

compromiso", a pesar de que la administración de Francisco Olvera Ruíz concluye el próximo 5 de septiembre. No 

obstante. en comunicado de prensa la UAEH informó que sólo se han pagado 156 millones 7 mil pesos del adeudo 
total, los cuales fueron depositados el pasado 25 de agosto. De los restantes 40 millones que según Elguero Molina 

se entregaron a principios de agosto, no se hace ninguna mención en el boletín de la Universidad. Líneas más 
abajo, los integrantes del Consejo Universitario extemaron toner "confianza en el señor gobernador, para que, tal 

cual lo ha expresado, se finiquite el total del adeudo". En el documento, el Consejo Universitario de la UAEH no 

aclaró si sigue en pie o se suspende la marcha de universitarios de Rectoría al Palacio de Gobierno, en demanda del 
pago total del adeudo. Sobre el pleito entre el rector de la UAEH Humberto Veras y el gobernador Francisco Olvera 

por el millonario adeudo, Asael Hernández Cerón, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN) exigió que ambos "deben dar explicaciones sobre este asunto, ya que en lo que se refiere al manejo 

de dinero público, debe haber transparencia". El dirigente, quien también se desempeña como alcalde del municipio 

de Tezontepec de Aldama, agregó que "todos quienes desempeñamos cargos públicos tenemos la obligación de 
informar a la ciudadanía qué se hace con los recursos públicos". Externó que el PAN instruirá a sus diputados 

locales electos a que en cuanto asuman el cargo, el próximo 5 de septiembre, exijan el inicio de una investigación 
sobre el adeudo del gobierno a la UAEH. (Ricardo Montoya, página 03) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-PRESENTA TELLERÍA BELTRÁN A GABINETE CAPITALINO: Yolanda Tellería Beltrán, alcaldesa 

electa de Pachuca, presentó a los funcionarios que integrarán su gabinete, quienes, en próximos días, harán pública 

su declaración patrimonial, fiscal y de intereses para responder a la exigencia de transparencia que pide la 
ciudadanía, dijo. Se trata de 12 personas que fungirán como secretarios y seis directores –de quienes sólo siete son 

mujeres–”. Tienen características en común: un enorme amor a Pachuca y al servicio público; son honestos y 
responsables, leales a sus principios y convicciones y profesionales en el desempeño”, aseveró la panista. Entre los 

próximos funcionarios de la administración de Pachuca se encuentran integrantes del Partido Acción Nacional (PAN) 

como Rubén Saucedo Muñoz, expresidente del partido en la ciudad, quien estará en la Secretaría General. Además, 
los actuales regidores Jenny Marilú Melgarejo Chino y Oscar Rodarte Altamirano, que encabezarán la Dirección del 

Instituto Municipal de las Mujeres y la Secretaría de Medio Ambiente, respectivamente. Alejandra Villalpando 
Rentería, exdiputada del albiazul, fungirá como directora del Instituto Municipal para la Prevención de las 

Adicciones. El equipo de gobierno también lo integrará Eduardo Sánchez Rubio, como secretario de Obras Públicas, 
Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad, quien fue vicepresidente en Hidalgo de la Cámara Mexicana de la 

Construcción. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Milenio-Anuncia Tellería audiencia externa : (Janet Barragán, página 07) 
Crónica-Confirma Tellería gabinete para la alcaldía : (Milton Cortés, página 03) 

El Independiente-Gabinete de Yolanda Tellería presentará tres de tres : (Víctor Valera, página 04) 
Capital Hidalgo-Yolanda Tellería presenta su gabinete de trabajo : (Yuna Bautista, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Yolanda Tellería presenta su gabinete : (Erwin Reyes, página 14) 

Plaza Juárez-Presenta Yolanda Tellería a su equipo de colaboradores : (Luisa Vega, página 10A) 
Síntesis-Yoli Tellería presenta su gabinete : (Edgar Chávez, página 02) 

Crónica-Incrementa integración de sociedad en la capital: Refirió el alcalde de Pachuca, Eleazar García, que 
durante su administración se fomentó de forma importante la integración de sociedad y de familias pachuqueñas, lo 

que sirvió, entre otras cosas, para tener un mejor contexto de convivencia. Al encabezar el “Perrotón Pokemón”, 

acompañado por Gabriela Castañeda, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de 
Pachuca, destacó que durante su gestión se propuso mantener una ardua acción para lograr la unión familiar, 

además de la protección de animales. Insistió en que de manera puntual se desarrollaron acciones como el 
“Perrotón”, actividad mediante la cual fue posible que la sociedad tuviera una cultura del cuidado de los animales, 

además de participar de forma permanente en este tipo de acciones. Puntualizó que estas son actividades que 
merecen perdurar en la ciudad, al considerar que es mediante la convivencia de la población como será posible 

enaltecer valores de la base social. Señaló que a lo largo de las distintas ediciones del “Perrotón” se dio muestra de 

que la sociedad es participativa, de paso representó un apoyo incondicional para las autoridades en el sentido de 
que cada vez fue mayor número de personas las que se dieron cita a esta actividad. García Sánchez agradeció el 

apoyo de la sociedad, al establecer que siempre tuvo la confianza de vecinos de barrios y colonias capitalinas. 
(Milton Cortés, página 04) 

Crónica-Inician los Comedores Juveniles en Pachuca: Con el propósito de complementar la educación de 

alumnos de Educación Básica, el alcalde Eleazar García Sánchez y la titular del Instituto Municipal para la Juventud 
(Imjupa), Tatiana Deschamps, fue puesto en marcha el programa “Comedores Juveniles 2016”. Ante vecinos de La 

Raza, el edil estableció que como se dijo con antelación que se continuaría con la labor de brindar atención en las 
colonias de Pachuca hasta el último día de su mandato al frente del gobierno municipal. Expuso que en el caso del 

beneficio que se brinda a los alumnos de la Escuela Secundaria Número 9, representaba un amplio compromiso con 

autoridades educativas y alumnado, al establecer que durante la administración que encabeza, la educación es pilar 
fundamental en el desarrollo de la ciudad. Destacó el edil de Pachuca las bondades del programa federal que se 

presenta por el momento con un proyecto piloto, pero que de alguna manera representa una oportunidad muy 
importante para mejorar las condiciones de los jóvenes de escasos recursos. Dijo que en Pachuca resta un amplio 

trabajo por hacer, sobre todo en el sentido de mejorar las condiciones de vida de muchos jóvenes que 

lamentablemente atraviesan por condiciones complicadas en materia social y económica. Tatiana Deschamps reveló 
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que en Pachuca se emprendió un proyecto muy importante en materia de juventud, del cual fue pionero el edil 

Eleazar García. (Milton Cortés, página 22) 

El Independiente-Inicia alcaldía Comedores juveniles en La Raza : (Redacción, página 06) 
Capital Hidalgo-Eleazar García inicia “comedores juveniles” : (Yina Bautista, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Inicia programa de comedores juveniles en la Raza : (Redacción, página 2A) 
Uno más Uno-Eleazar García da inicio a programa “Comedores Juveniles” en La Raza : (Redacción, 

página 09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Mejorar la atención en salud 
 

Dentro de las prioridades del nuevo gobierno en Hidalgo destaca por encima de cualquier otra la de la calidad en 

los servicios de salud. Al ser un indicador plenamente identificado y señalado desde años y administraciones 
pasadas, es un blanco fácil de atacar y un flagelo que de ser resuelto interviene de forma directa en la mejora de la 

calidad de vida de la población. Ayer escribí en este espacio sobre las brigadas médicas que como diputado federal 
y senador realizó Omar Fayad en Hidalgo; ahora, como gobernador, deberá ser una de sus principales actividades 

el mejorar los indicadores más recientes que muestran situaciones sino alarmantes sí muy cerca de dicho extremo. 
La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición que se hace cada 6 años y que está por renovarse en 2018, señala que 

cerca del 20% de la población del estado no cuentan con protección en salud, y que los que ya tienen, en su 

mayoría, es por el Seguro Popular. Si a esto añadimos lo que destaca el Coneval en sus últimos informes para el 
estado, podemos deducir que hay mucho trabajo por hacer. Primero, las unidades médicas con que se cuentan no 

son las suficientes, así como su personal médico donde se tiene un déficit de hasta el 50% en prestadores de 
servicios en salud en comparación con los que hay en otros estados. La carencia de atención a enfermedades le 

pega a cerca de 600 mil personas de Hidalgo; la falta de acceso a un servicio de seguridad social afecta a más del 

70% de la población total, pues aunque tengan Seguro Popular, en muchas ocasiones no alcanzan a ser atendidos 
por dicho programa y su cobertura. Dentro de los padecimientos principales en Hidalgo, destaca la diabetes como 

un factor que afecta gravemente la salud del pueblo en personas de 20 años o más, con un crecimiento debido al 
sobrepeso y la obesidad que afectan ya a 7 de cada 10 hombres y mujeres hidalguenses. Siendo este un problema 

de urgencia estatal, es viable que el nuevo gobierno atienda primero a las regiones de mayor rezago social en 
donde la gente no tiene acceso a servicios médicos por falta de recursos económicos, pues no hay para pagar 

consultas ni de farmacias ni mucho menos medicamentos y en donde incluso no tienen acceso a Centros de Salud o 

clínicas del gobierno. Además, no todo es el acceso, también está el mejorar la calidad de los servicios que se 
prestan en dichos servicios, pues de acuerdo con la Comisión de Arbitraje Médico del Estado de Hidalgo, de 2011 a 

agosto de este año se han recibido mil 425 quejas de pacientes, de las cuales el 75 por ciento son del sector 

público. Incluso, los casos más sonados recientemente y me refiero a los últimos años, son los de las negligencias 

en el Hospital Obstétrico de Pachuca donde por desgracia hay mala imagen y por ende muchos comentarios 

negativos. De mejorar en dichos rubros, el gobierno de Hidalgo no solo estaría alcanzando el éxito social sino 
humano y hasta en referencia nacional.  

 

(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por Sentido común… 
 

Expectación por el Gabinete 
Tal y como lo aseguró Omar Fayad, en los días posteriores a la entrega de la constancia que lo hacía gobernador 

electo, será hasta septiembre y no antes, cuando se conozcan los nombres de las personas que le acompañarán en 
su administración como integrantes del Gabinete. . Hasta ahora, sólo hay dos personas oficialmente en su equipo 

(que no Gabinete), las encargadas del proceso de entrega-recepción de la administración estatal. Se trata de Israel 

Félix y de Juan Carlos Martínez, que encabezan los trabajos de este proceso, tanto en lo político, como en lo 
administrativo. Pero no hay más nombres de manera oficial, aunque hacia las distintas dependencias, hay 

encargados que tienen la comisión de apoyar los trabajos de recepción de las distintas áreas del Ejecutivo. Ello ha 
dado píe a una serie de especulaciones y el "radio pasillo" elabora interminables listas en las que quitan y ponen a 

los posibles para ocupar una secretaria. A su paso por la administración pública y otras esferas políticas, ya sea 

municipal, estatal o federal, Fayad Meneses ha sido acompañado por un equipo que muy posiblemente se integre a 
la administración estatal a partir del 5 de septiembre, es decir, justo en una semana. Se trata, por ejemplo, de 

Citlali Jaramillo, Carlos Muñiz, Isidoro González, Benjamín Rico, Luis Jaime Osorio y Benigno Cerdeira, entre 
muchos, muchos otros. Sin embargo, Fayad en torno al tema de las designaciones fue más allá, al comentar que 

"habría sorpresas en los nombramientos, pues podría haber en el equipo incluso gente de otros partidos y de la 
sociedad civil". Ello explica la presencia de Juan Carlos Martínez, líder del Consejo Coordinador Empresarial de 

Hidalgo y expresidente de la Cámara de Comercio de Pachuca (CANACO). Incluso, "suena" el nombre de Ricardo 

Crespo para integrarse al Gabinete, como muy posiblemente podría ocurrir con algunos representantes populares 
corno Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda y Pedro Luis Noble Monterrubio. Y una vezque se conozca el 

Gabinete, vendrán subsecretarios, directores generales y responsables de organismos descentralizados, así como 
coordinadores regionales y muchos nombramientos más, por eso la expectación, ligada a la incertidumbre. Desde 

luego que habrá sorpresas.  

 
(Edmundo Mendoza, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Olvera, despedirse con un acierto 

Difundido no como se debiera, no por eso deja de ser un acierto del actual gobierno estatal, la política municipalista 
sirvió para que Francisco Olvera Ruiz presidiera su último acto multitudinario, donde recibió el reconocimiento de 

priistas y opositores representados en las autoridades electas de 81 de 84 municipios y de su sucesor a partir de la 
próxima semana Omar Fayad Meneses. Al concluir las jornadas de capacitación para alcaldes y asambleas que 

asumirán su función el 5 de septiembre, fue el gobernador electo quien reconoció la visión y compromiso 

municipalista de Olvera Ruiz al recordar que convirtió una oficina que servía para otros menesteres menos para el 
desarrollo municipal en un organismo de primer orden factor para impulsar y profesionalizar a los ayuntamientos. 

Fayad Meneses se refirió a que la oficina por sexenios a cargo de Octavio Soto Martínez oscuro personaje señalado 
históricamente por organizar campañas de desprestigio en contra de partidos y políticos opositores pero también de 

quienes atentan contra los intereses que representa, hoy los del presidente de la Fundación Universitaria Gerardo 
Sosa Castelán, se convirtió en una institución seria reconocida nacionalmente. Al grado que la estrategia de 

profesionalización instrumentada por el Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal (Inhdemun) se aplicará 

en el país, pero más allá de que Olvera Ruiz regresó la cortesía a su sucesor también considerado municipalista, 
este avance para fortalecer administración, transparencia y rendición de cuentas mediante capacitación y 

certificación es un logro de su gobierno. Sin embargo es al final cuando se reconoce este esfuerzo con resultados, 
porque en esta y otras materias no se avanza si no es con la voluntad política del Ejecutivo, hoy lo importante es 

que este organismo y las políticas que instrumenta permitirán regular mejor las relaciones institucionales entre los 

gobiernos municipales y el estatal.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Uno de los grandes dolores de cabeza para los derechohabientes del IMSS en Hidalgo tiene que ver con lo 
más básico y se llama el personal de seguridad. Este rubro, que debería ser prioritario en los hospitales es el que 

más fallas tiene por su falta de capacitación en atención al derechohabiente, lo que provoca malestar e inclusive 
agresiones al personal. Por cierto, hay un solo médico especialista para atender urgencias 

de Tococirugía y Ginecología en la clínica 1 de Madero en Pachuca.  

 
:Que Resultó muy desorganizada la logística de la Carrera de la Feria Universitaria del Libro donde más de un 

participante salió molesto por la repartición de playeras, entrega de medallas y atención a los corredores pues el 
personal que le tocaba realizar dichas tareas nada más no las hizo y terminaron llegando otras personas al rescate 

del evento; en la parte editorial, la FUL ayer se engalanó con la presencia de laOrquesta y Coro de la Sedena, 

un lujo que pocos eventos se pueden dar.  
 

:Que La que no quiso esperar a la siguiente semana para dar a conocer a sus funcionarios fue la presidenta 
municipal electa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, quien presentó ayer a quienes la acompañarán en su 

administración, siendo las principales cartas el ex dirigente del PAN, Rubén Muñoz en la Secretaría General y el 
integrante de la CMIC, Eduardo Sánchez Rubio en Obras Públicas; así como Guillermo Ignacio Vergara 

Aguirre, comandante en Tula y otros municipios, quien se hará cargo de la seguridad pública capitalina, a ver que 

tal.  
 

:Que Hablando de gabinetes, el gobernador electo Omar Fayad Meneses hará lo propio uno o dos días antes del 
día de su toma de protesta, en una conferencia donde se darán a conocer los nombres de quienes lo estarán 

acompañando a partir del 5 de septiembre en la administración estatal; además, para el día del cambio de 

poderes ya se tiene prevista la presencia del nuevo mandatario en ceremonias municipales deTulancingo, 
Pachuca y una más por confirmar.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Como representante popular si alguien llega conmigo y me dicen que en cualquiera de las instituciones no les 

dieron una atención adecuada o se cometió alguna iatrogenia o alteración de carácter de atención, entonces 
nosotros recomendamos” 

Rocío Téllez Zamorano 

Legisladora priista 
 

"Algún proyecto tenemos que sacar. Sé que le están invirtiendo 8 millones de pesos al Tuzobús, subsidiándole el 
servicio, creo que si no está funcionando se tiene que quitar, porque tampoco le vamos a estar echando dinero 

bueno al malo” 
Yolanda Tellería Beltrán 

Presidenta municipal de Pachuca, sobre el Tuzobús en la capital 

 
"Tomaremos esa decisión los diputados de la fracción parlamentaria del PRI y en base en eso se tomará el 

concenso necesario, todos tienen las mejores capacidades para llevarlo a cabo, absolutamente todos la tienen y por 
eso son diputados electos, vienen en su mayoría de victorias” 

Canek Vázquez Góngora 

Diputado electo en Hidalgo 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

QUE exdiputado local y federal y exsecretario del gobierno del estado y actual presidente del Consejo Político 
Nacional de la Confederación Nacional Campesina, José Antonio Rojo García de Alba, se vio muy activo en la 

organización y coordinación de los trabajos del 78 Congreso Nacional Agrario de sector del Partido Revolucionario 
Institucional, celebrado en Tepic, Nayarit. Destaca la mesa de trabajo con el tema Política social y atención al 

campesinado mexicano, en la que participó el secretario de Desarrollo social del gobierno de la república José 

Antonio Meade.  
 

QUE quien ya despacha en la presidencia estatal del Partido Encuentro Social es el diputado local plurinominal 
electo Daniel Andrade Zurutuza, quien integrará a importantes perfiles políticos en las carteras de ese comité 

partidista.  

 
QUE Oscar Pecastre dirigente de la Fioac, en las últimas semanas se encargó de llenar las calles de Pachuca de 

puestos ambulantes, queriendo con eso demostrar su fuerza. Dicen los bien enterados que Pelcastre, conocido 
como El Perro, recibió órdenes del presidente municipal Eleazar García, quien hasta le autorizó cobrar el derecho de 

piso. Muchos de los comerciantes ambulantes tienen que obedecer porque los tiene bajo amenazas.  
 

QUE en otra organización, pero sindical, en la Sección 15 del SNTE, varios de sus integrantes andan violando las 

disposiciones establecidas en la reforma educativa y están vendiendo 150 plazas docentes quitándoselas a quienes 
las concursaron presentando examen y lo aprobaron. Las 150 plazas las quieren cubrir vendiéndolas a sus cuates e 

incondicionales, lo que sería un auténtico despojo a los docentes que aprobaron los exámenes que la reforma 
educativa exige para hacerse acreedor a una plaza.  

 

QUE en Atotonilco de Tula, a raíz del encarcelamiento por peculado del presidente municipal electo Julio César 
Ángeles Mendoza, quien tomará protesta y asumirá el cargo de presidente municipal constitucional será su 

suplente, Raúl López Ramírez, quien fue abanderado por el Partido Encuentro Social. Así que el PES conserva esa 
posición electoral.  

 

QUE ante la negativa del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación que rechaza tajantemente un 
requerimiento judicial federal que lo obliga a entregar la contabilidad desde el 2008, ahora ya se sabe por qué la 

prófuga Mirna García López, exdirigente de la Sección 15, salió de prisión, al no acreditarle la procedencia de los 
recursos que se robó. Las reglas que Elba Esther Gordillo ordenó, siguen vigentes.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
A ver si con el nuevo gasolinazo se descongelan los cientos de millones de pesos que adeuda la SHCP a la población 

hidalguense.  
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

De acuerdo con los expertos es necesario un debate especial y muy puntual respecto al tema de la violencia política 
relativa a la participación de las mujeres, pues no podría tipificarse sin bases sólidas ni una construcción específica 

del tema, ya que para la CDHEH incluso existen algunos pronunciamientos por parte de participantes en procesos 
electorales que, a manera de juego, pueden confundirse. De tal suerte para algunas de las diputadas federales 

también es fundamental la discusión.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Martha Martínez: Permanece la magistrada Martínez Guarneros como uno de los “engranajes bien 

aceitados” de la Sala Regional Toluca del TEPJF, donde la hidalguense demuestra sus dotes en el tema electoral y 
hace valer toda su experiencia a favor de los ciudadanos participantes en los comicios cuyas quejas llegan hasta 

dicho ámbito, además de arbitrar siempre por la construcción de una verdadera democracia.  
 

Abajo-Carmen Dorantes: Poca luz arroja la senadora por Hidalgo al concierto de legislaciones en beneficio de la 

población y es que, por más que se le busque el lado positivo, esta exdelegada no figura. Quizá el plano nacional, 
donde sí hay muchos ojos que valoran y cuestionan procederes, le quedó demasiado grande, porque una cosa es 

hablar y otra muy distinta hacer y cumplir.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

INAUGURACIÓN 
Confirmaron los grillitos que el próximo 2 de septiembre la titular de la Sedatu, Rosario Robles, acudirá al 

municipio de Tepeji del Río, con el fin de inaugurar instalaciones de la denominada Ciudad de las 

Mujeres, proyecto de carácter estatal que pretende ofrecer un espacio de apoyo y orientación para el 
sector femenino de la entidad. Donde, por cierto, el presidente municipal saliente anda más que 

movido preparando su lista de “resultados”, para ver si con esa visita pesca una chambita en el 
gobierno federal; lo malo es que tiene mucho en contra, más lo que se le acumule de aquí a esa fecha.  

  
MUESTRAS 

También los grillitos señalaron que los supuestos ataques al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 

del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) tienen una súper producción que ya la 
quisieran las principales televisoras del país, pues el montaje de la semana que está por concluir dejó 

entrever el anhelo de bandos para “mostrar músculo” y con ello negociar acuerdos en beneficio de 
unos cuantos con el gobierno que entrará en funciones a partir del 5 de septiembre; a ver si a Víctor 

Licona le alcanza para perpetuarse por lo menos otro periodo al frente del organismo.  

  
CAMALEÓN 

Hablando de sindicatos de trabajadores hay expectación respecto a la llegada de Yolanda Tellería al 
ayuntamiento pachuqueño sobre la relación que tendrá ahora con otro de los personajes 

controvertidos, como lo es Percy Espinosa, pues debe recordarse que el dirigente sindical en la 
presidencia municipal representa más bien una “piedra en el zapato” que un verdadero gestor de 

beneficios para sus agremiados; ahora tendrá frente a sí a una panista, con lo que puede demostrar 

su adaptación a cualquier color e ideología.  
  



 

13 de 20 
 

UNA LUZ 

Mientras desde la Comisión Federal de Electricidad el mensaje insistente es que para septiembre no 

habrá incrementos en lo concerniente a tarifa de consumo doméstico, el escenario que enfrentan 
municipios como Tlaxcoapan y Mixquiahuala redunda en preocupaciones porque lo que deben es 

importante, tanto así que en la primera demarcación se habló ya de cortes que incluso obligaron a 
suspender labores del ayuntamiento; en el segundo el monto implica un adeudo millonario. Caso 

curioso es que no son las únicas demarcaciones donde este tema es de sumo cuidado.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Penales juveniles en la CDMX viven grave crisis: La Dirección General de Tratamiento para 
Adolescentes (DGTPA) atraviesa “una de las peores crisis” para lograr reinserciones sociales e caces debido a que 

no han sido otorgadas partidas presupuestales “esenciales” para la implementación del nuevo Sistema de Justicia 

Integral para Adolescentes en la Ciudad de México. Un informe de actividades del primer semestre de la DGTPA, 
adscrita a la Subsecretaria del Sistema Penitenciario y dependiente de la Secretaría de Gobierno de la capital del 

país, revela que esta dirección sólo tiene autonomía para ejercer 5. 3% de los recursos y atender los 
requerimientos de las comunidades, ya que 74% del presupuesto está destinado a la partida 1000, que agrupa las 

remuneraciones del personal. En entrevista con EL UNIVERSAL, el subsecretario del Sistema Penitenciario, Hazael 
Ruiz, comentó que la secretaria de Gobierno, Patricia Mercado, de nió tres líneas de acción para mejorar dichos 

centros. El primer punto, dijo, es tramitar mayores recursos ante la Secretaría de Fiananzas para atender los 

requerimientos en materia de infraestructura penitenciaria; “también instruyó tener una mayor relación e 
interacción con los jóvenes internos y sus familias, garantizándoles un trato digno”. El último punto que se planteó 

es trabajar en el proceso de reinserción de los jóvenes para que tengan las herramientas que les permitan enfrentar 
la vida en libertad y no reincidan. El documento remitido a la Comisión Especial de Reclusorios de la Asamblea 

Legislativa, que preside la diputada Rebeca Peralta, advierte sobre el deterioro que prevalece en los inmuebles y el 

mobiliario de cada uno de los tutelares para menores. (Diana Villavicencio, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/08/29/penales-juveniles-en-la-cdmx-viven-grave-crisis  

La Jornada-El Divo se fue: Juan Gabriel era texto y melodía de México. Embajador de nuestro país en el mundo 

delsentimiento...Fue en más de cuatro décadas el creador de la banda sonora de la película personal de millones de 

mexicanos de diversas generaciones. Era un cantautor laureado debido a su gracia, su energía, su fortaleza, su 
sencillez...La vastedad de sus creaciones era desconocida incluso para él. Sin embargo, se cuentan unas mil piezas, 

grabadas por más de 800 artistas en japonés, portugués, alemán, italiano, turco, inglés y francés, entre otros 
idiomas. Un paro cardiaco fue lo único que pudo detener a este dinamo de creación musical, que horas antes de 

morir en Santa Mónica, California, había ofrecido un concierto en Los Ángeles como parte de su gira MeXXIco Es 
Todo. Nacido como Alberto Aguilera Valadez, el músico alcanzó un lugar en el gusto de los mexicanos de toda clase 

social, de todo contexto cultural. Sus letras fueron difundidas por incontables intérpretes de diversos géneros. Su 

discurso romántico llegó casi a todas los auditorios imaginables. A la gente le gustaba por su sencillez musical, 
acompañada de letras que juntaban ideas sobre el amor en todas sus vertientes. (Juan José Olivares, primera 

plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

www.jornada.unam.mx/2016/08/29/espectaculos/a02n1esp  

Excélsior-Sección 22 cesa a dos por pedir volver a clases: sugerir a sus compañeros sindicalistas regresar a 
clases e impulsar el trabajo en las aulas, pero sin declinar en la lucha, dos líderes de la sección 22 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación ( SNTE) serán expulsados de sus filas, por acuerdo de la asamblea 
estatal magisterial. El exsecretario general de la gremial, Luis Fernando Canseco Girón, y Rogelio Vargas Garfias, 

fundador de la corriente magisterial, Unión de Trabajadores de la Educación (UTE) e impulsor de la CNTE, 

respectivamente, son considerados personas “non gratas” por sus compañeros dirigentes. Canseco Girón y Vargas 
Garfias han hecho declaraciones a los medios de comunicación para llamar al regreso a clases “en nombre del 

movimiento”, cuando ningún grupo o personaje puede estar por encima de los acuerdos de la Asamblea Estatal y 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/08/29/penales-juveniles-en-la-cdmx-viven-grave-crisis
http://www.jornada.unam.mx/2016/08/29/espectaculos/a02n1esp
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de la dirección”, expuso el vocero de la gremial, Francisco Durán Azamar. Expuso que esta situación inconformó a 

muchos delegados y corrientes durante la asamblea estatal y como consecuencia, se impulsó la aplicación del 

Principio Rector número 20, de expulsión, porque ninguno de los dos tiene alguna representación sindical. Por su 
lado, Canseco Girón aseguró a prensa que el acuerdo de la asamblea estatal para la aplicación del Principio Rector 

número 20 “es inadmisible e irresponsable” porque pretende cancelar la libertad de expresión. El líder moral de la 
corriente Praxis explicó que alresto de los dirigentes le molestó su propuesta de iniciar una discusión de fondo sobre 

la estrategia de esta jornada “pues la jornada de lucha se ha convertido solamente en regional”, entreOaxaca y 

Chiapas. En reuniones celebradas con sus compañeros, el exdirigente los convocó a regresar a trabajar en el salón 
de clases, sin declinar en su jornada de lucha. Además, de ser autocríticos, porque la base (sindical) ya no están 

movilizadas como en los primeros meses de la jornada o después de los sucesos de Nochixtlán. También, hay que 
tomar en cuenta la decisión de los padres de familia”. (Patricia Briseño, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Tuvo demás lo que a otros les faltó 

Por estos días, pero en 1985, Alberto Aguilera Valadez tenía 35 años, asegurada la venta de un millón de copias de 
cada nuevo Long Play que produjera, y había escrito unas mil composiciones. Cuando nos conocimos y supo de su 

presencia cotidiana en mi casa, le mandó a mi madre unas líneas pidiéndole lo aceptara como el decimosegundo de 
sus hijos. Por ese entonces, un ex “amigo” lo quiso extorsionar con 30 millones de pesos por no publicar un libelo 

con imágenes de supuestos compañeros de cama. 13 años atrás, un pasquín pretendió cinco mil pesos por no 

imprimir una foto de él con un grupo de jóvenes homosexuales. No cayó en los chantajes, pero el morbo por su 
sexualidad siempre lo persiguió. Consciente de lo que ya era, me dijo como si fuese antier: “Puedo morir ahora, ya 

estoy en la historia”. Y razonaba: “Cada quien tiene su vida privada y su derecho a vivir. No soy de las personas 
que se desahogan en la sexualidad sino en la creación artística. Mi vicio es escribir, y para llegar donde he llegado y 

ser quien soy se necesita ser muy hombrecito…”.  

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que el cardenal Norberto Rivera marcó distancia con el llamado de la Conferencia del Episcopado Mexicano 

a bendecir las marchas en pro de la familia, al anunciar ayer su decisión de que la Arquidiócesis de México no 
convocará a éstas. En los grupos conservadores integrantes del Frente Nacional por la Familia molestó esta posición 

porque en Ciudad de México será la marcha del día 24 de septiembre, y sienten que el cardenal los deja solos.  
 

:Que los jueces de la Corte Interamericana de Derechos Humanos que han estado en México por invitación del 
ministro presidente de la SCJN, Luis María Aguilar, seguirán en el país con varias actividades privadas. 

Aprovecharán su estancia para conceder audiencias privadas en las que supervisarán el cumplimiento de sentencias 

emitidas contra México. El 2 de septiembre los jueces de la Interamericana tendrán audiencias de supervisión sobre 
el cumplimiento de las sentencias de los casos Radilla Pacheco y Cabrera García y Montiel Flores.  

 
:Que los diputados perredistas afines a Los Chuchos, encabezados por Jesús Zambrano, propusieron el pasado 

viernes a Los Galileos, de Guadalupe Acosta, una alianza para tumbar a Francisco Martínez Neri de la 

coordinación de su bancada en el Palacio de San Lázaro. La propuesta no prosperó, por lo que Zambrano negoció 
con la corriente de Héctor Bautista la permanencia de Martínez Neri a cambio de la destitución 

de Acosta como vicecoordinador, a fin de que el todavía presidente de la Cámara de Diputados ocupe ese cargo 
tan pronto entregue la Mesa Directiva en San Lázaro el último día de agosto.  

 

:Que la facción de Los Galileos impugnará la designación de Jesús Zambrano como vicecoordinador de la 
bancada en la Cámara de Diputados, pues resulta que algunos legisladores recabaron durante su pasada reunión 

plenaria firmas de apoyo a la permanencia de Francisco Martínez Neri como coordinador, pero las rúbricas se 
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utilizaron después y sin consentimiento expreso para validar los ceses de Acosta como vicecoordinador y 

de Xavier Nava como vocero. Y eso que poco antes los diputados del PRD en pleno aplaudieron eufóricos los 

discursos de unidad de los mandatarios Miguel Ángel Mancera, Graco Ramírez, Silvano Aureoles y Arturo 
Núñez, sus invitados de honor a la reunión del grupo parlamentario.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
CALIFICACIÓN Y DEUDA 

Los grupos que se oponen a los organismos genéticamente modificados han buscado por décadas pruebas de sus 
supuestos daños a la salud. A pesar de que los transgénicos han sido sometidos a investigaciones intensísimas-que 

ni la aspirina, el café o la carne de res habrían aprobado-no se ha encontrado hasta ahora ninguna prueba. 

Standard & Poor’s no bajó las calificaciones de la deuda mexicana, pero sí la perspectiva de largo plazo, que cambió 
de “estable” a “negativa”. Esto quiere decir que hay una posibilidad en tres de que las reduzca en los próximos 24 

meses. México sigue teniendo evaluaciones positivas para una economía latinoamericana, pero la advertencia es 
clara. La deuda pública ha venido aumentando como consecuencia de un alto déficit de presupuesto que 

supuestamente subiría el crecimiento económico. La economía no ha crecido más, pero la deuda pública sí lo ha 
hecho de manera preocupante. Otro factor que inquieta a S&P es “la debilidad en la gobernabilidad”. Si bien la 
calificadora considera como positivas las reformas estructurales del gobierno de Enrique Peña Nieto, añade que 

“una débil aplicación de la ley [y] la percepción de corrupción. limitan los beneficios de estas reformas, 
especialmente en la inversión”. La deuda pública, después de décadas de disminución, empezó a aumentar durante 

el gobierno de Felipe Calderón. S&P señala que la “deuda neta del gobierno general” (expresión que no 
corresponde a los términos de la Secretaría de Hacienda) representaba en 2005 el 25 por ciento del producto 

interno bruto (PIB). La cifra subió a 42 por ciento en 2015 y se espera llegue a 45 por ciento en 2016 y a 47-48 por 

ciento en 2017-2018. La deuda pública mexicana es baja en comparación con otros países, pero preocupa la 
rapidez del aumento. La Secretaría de Hacienda respondió al cambio de perspectiva de la calificadora con un 

comunicado en el que “reitera su compromiso para continuar con el proceso de consolidación fiscal anunciado 
desde 2014”. Prometió llevar el déficit presupuestario real (los requerimientos financieros del sector público) de 3 a 

2. 5 por ciento del PIB en 2018. Esta declaración no impidió que cayera el índice de precios y cotizaciones de la 

Bolsa Mexicana 1. 92 por ciento la semana pasada o que el tipo de cambio interbancario a 48 horas, el de mayoreo, 
pasara de 18. 326 a 18. 546 (Banxico). La preocupación de S&P es comprensible. Poco importa si otros países 

tienen índices menores de deuda, la capacidad de pago del sector público mexicano es inferior a la de Japón o 
Estados Unidos. Aun así, los inversionistas no se están deshaciendo de las emisiones mexicanas. Las colocaciones 

mexicanas de deuda han generado sana demanda y alcanzado buenos precios; pero el perfil de deuda, que mejoró 

durante décadas, se ha deteriorado en los últimos años. El gobierno se enfrenta a una situación complicada. Se 
acercan las elecciones presidenciales de 2018 y la fórmula tradicional ha sido aumentar el gasto público para 

generar un auge artificial, aunque después se registre una recaída. En esta ocasión, sin embargo, los analistas 
nacionales e internacionales están dando un estrecho seguimiento al gasto mexicano. No será tan fácil aumentarlo 

de forma artificial. El déficit presupuestario de los últimos años no ha servido para acelerar el crecimiento de la 
economía, que se mantiene alrededor de la ya tradicional “tasa mexicana” de 2 por ciento anual. El problema, sin 

embargo, radica en el sector externo, ante la caída de los precios del petróleo y el estancamiento de las 

exportaciones no petroleras. El consumo privado interno se ha convertido sorprendentemente en el motor de la 
economía. Esto es positivo. Pero si se registra una nueva crisis de deuda, toda la economía caería por tierra. Juan 

Gabriel Por supuesto que Juan Gabriel fue un cantautor que supo tocar las fibras más sensibles de emoción de los 
mexicanos. Pero quizá su mayor legado es que hizo que millones de mexicanos aprendieran a aceptar a los 

homosexuales. No fue un logro pequeño en un país de machos.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 



 

16 de 20 
 

 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Maestros: de rentistas a empresarios 
Entre más pienso en el problema educativo mexicano más me convenzo de la necesidad de soluciones radicales. El 

sistema actual es un desastre porque ha generado incentivos perversos para hacer de los maestros rentistas con 
más valor político que educativo. Hay que cambiar los incentivos para convertirlos en empresarios empoderando a 

los padres de familia. Explico mi argumento ilustrándolo con un ejemplo hipotético. Ernestina es una madre soltera 

de dos niños que vive en Oaxaca. Vive en pobreza. Quiere, por supuesto, una vida mejor para sus hijos y sabe que 
con una buena educación podría lograrlo. Hoy tiene cero poder para hacerlo. El Estado le da derecho a sus hijos de 

una educación pública gratuita. Ella va todos los años a inscribirlos. No sabe, sin embargo, si la escuela es buena, 
regular o mala. No paga, efectivamente, un quinto para que sus hijos vayan a la escuela: todos los gastos los 

sufraga el gobierno. El ciclo escolar comienza, pero no hay clases: los maestros están en huelga. Los hijos de 

Ernestina se van retrasando académicamente. Gracias a una negociación que se lleva a cabo muy lejos, en la 
Ciudad de México, se abren las clases pero son intermitentes: maestros cierran y abren la escuela a su antojo. 

Ernestina no puede hacer nada: no tiene el dinero, como las clases medias y altas, para mandar a sus hijos a 
escuelas privadas donde se estudia diario. Pensemos, ahora, en un esquema distinto. En lugar de administrar 

directamente las escuelas pagando todos sus gastos, el Estado reparte “vales educativos” a los padres de familia; 
vales que son aceptables en cualquier escuela pública o privada. Ernestina ahora puede inscribir a sus hijos en el 

colegio de su preferencia pagándolo con vales. La escuela luego le cobra al gobierno por los vales recibidos. El 

poder ahora lo tiene el padre y/o la madre de familia. Si una escuela es mala, Ernestina puede cambiar a sus hijos. 
Si una escuela está en huelga la mitad del ciclo escolar, también. Nótese cómo, con el sistema actual, el destino de 

los hijos de Ernestina se decide en mesas de negociación lejos de Oaxaca: en la Secretaría de Gobernación. Es un 
tema político que poco o nada tiene que ver con la educación. En este contexto, Ernestina no puede hacer 

absolutamente nada. Si el Estado, en cambio, le otorgara directamente los vales para pagar la enseñanza de sus 

niños, ella tendría el poder de premiar o castigar a las buenas o malas escuelas. Los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) hoy tienen un gran poder porque se enfrentan con un solo actor: 

el gobierno federal. Los gobiernos estatales no le entran al conflicto. Con sus marchas, protestas, bloqueos y 
huelgas, la CNTE tiene una gran capacidad de chantajear y doblegar a un gobierno que no sabe usar la fuerza 

pública para aplicar la ley. En este sentido, la tienen ganada. Conforme van obteniendo cosas, van demandando 

más y más. Nada los llena. Tienen una gran experiencia histórica para quedarse con enormes rentas del Estado: 
son unos rentistas de clase mundial. El gobierno federal no puede solo con ellos. Necesita aliados importantes. Con 

el sistema de vales, los padres de familia se convertirían en un actor poderosísimo capaz de enfrentarse a los 
maestros”. ¿Usted no quiere darle clases a mis hijos? Muy bien, con mis vales me voy a otra escuela donde sí las 

den”. Otro aliado importante serían los maestros empresarios que inevitablemente aparecerían para capitalizar la 
oportunidad de ganar dinero estableciendo planteles educativos alternos a los controlados por la CNTE. Se trata de 

una opción capitalista al sistema soviético actual. Hay que cambiar los incentivos para que más y más maestros se 

conviertan de rentistas a empresarios. Esto podría lograrse empoderando a los padres de familia. ¿Que esto suena 
a privatización de la educación pública? Pues sí y no. Sí, porque surgirían más escuelas privadas. No, porque el 

Estado seguiría pagándole la educación a los más pobres del país, que son la mayoría. La educación pública en 
México seguirá siendo un desastre mientras se continúe administrando con un sistema de planeación central a la 

soviética. La CNTE, por cierto, quiere este mismo esquema no sólo para la educación, sino para toda la economía 

del país. Son abiertamente comunistas y tienen todo el derecho de serlo. Como lo tenemos los que pensamos que 
las cosas funcionarían mucho mejor con un sistema de maestros-empresarios, generadores de valor agregado, más 

que con rentistas políticos especializados en mamar del pecho del Estado.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

¿Se alinea el PRD con Morena? 
Entre las sorpresas que dejaron las reuniones plenarias partidistas de la semana pasada, destacan las prioridades 

con las que salieron los legisladores del PRD, pues nos aseguran que para el segundo periodo de sesiones de la 
actual legislatura las huestes de Alejandra Barrales enarbolarán como grito de guerra “promover reformas a las 

reformas”. Nos dicen que destaca para los del sol azteca la consigna de eliminar de una vez por todas la evaluación 

magisterial de la reforma educativa, alineándose a las exigencias de la CNTE y, por supuesto, a las del líder de 
Morena, Andrés Manuel López Obrador, quienes quieren, con esta estrategia, dar el tiro de gracia a la que fue 

considerada la más importante reforma del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. Priístas y funcionarios de 
primer nivel del gobierno federal nos dicen que pronto podrían salir a recordarle a doña Alejandra que por más de 

año y medio como senadora trabajó, participó en discusiones y foros abiertos para aprobar esta reforma. Comentan 

que quizá esta amnesia esté relacionada con un posible alineamiento del PRD con Morena.  
 

El PRI y la marihuana 
La bancada de senadores del PRI, que coordina Emilio Gamboa, está por tomar una decisión en materia de 

portación de marihuana, tema en el cual el grupo tuvo desacuerdos antes de irse al receso que concluirá el jueves. 
El presidente Enrique Peña Nieto propone que sean 28 gramos, pero esa iniciativa aún no convence a los senadora 

priístas. Algunos legisladores priístas aseguran que más allá de la decisión que se tome en el tema de la marihuana, 

lo que se está viendo es un cambio en el partido, pues aseguran que en otros tiempos una iniciativa presidencial de 
este calado no tendría problema para pasar. Pese a lo que algunos legisladores priístas pudieran pensar, ven 

tiempos nuevos en lo que muchos llaman todavía viejo PRI.  
 

Arquidiócesis, un paso atrás 

Después de semanas en las que editoriales y declaraciones iban subiendo de tono, el vocero de la Arquidiócesis de 
México, Hugo Valdemar, salió ayer a poner en claro que los obispos del país no están organizando las 

movilizaciones que se realizarán el próximo mes en contra de la iniciativa presidencial sobre matrimonio igualitario. 
Don Hugo dijo que los obispos las apoyan moralmente, pero no son organizadores. Las marchas, asegura, son 

organizadas y promovidas por organizaciones laicas cercanas a la Iglesia católica. Todo parece que alguno o 

algunos llamaron al vocero a moderar su discurso y el del órgano de comunicación de la Arquidiócesis, el semanario 
Desde la Fe. Tanto en algunos sectores de la jerarquía de la propia Iglesia, como en el gobierno federal, había 

preocupación por la manera peligrosa en la que iba subiendo el tono.  
 

Acosta y el pleito en el PRD 
Si usted creía que solo en el PAN había desencuentros por la designación de cargos en la Cámara de Diputados, 

pues no es así. En el PRD la corriente Nueva Izquierda, Los Chuchos, le dieron una felpa al grupo de Los Galileos, 

que encabeza el diputado Guadalupe Acosta Naranjo, quien fue desplazado de la vicecoordinación de la bancada 
para ser relevado por uno de los Chuchos mayores, Jesús Zambrano, quien sale de la presidencia de la Mesa 

Directiva del órgano legislativo. Los Galileos cali caron de “infamia” el relevo del perredista y amenazan con 
impugnar el procedimiento en los órganos del partido. El diputado Daniel Ordóñez acusó a sus compañeros de 

bancada de violentar el artículo 17 del reglamento partidista, y anunció que el ex líder nacional, Agustín Basave, 

también interpondrá un recurso por mal uso de su rma en las votaciones. El caso es que don Guadalupe ha perdido 
fuerza, aunque aún se mantiene como representante del PRD ante el INE; el diputado buscaba jugar un papel 

relevante en la lucha por la gubernatura de su estado, Nayarit, algunos lo veían con posibilidades de obtener la 
candidatura y otros trabajando para construir una alianza amplia contra el PRI, pero por el momento, parece estar 

debilitado y con posibilidades de desatar un choque dentro del PRD.  
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

A VER, A VER, ¿a poco Aurelio Nuño es el candidato del PRI al gobierno del Estado de México? Porque si no lo es, 
¡lo parece! 

  
DE MAYO a la fecha, el secretario de Educación Pública ha visitado 14 estados, pero en tierras mexiquenses se ha 

dejado ver ¡12 veces! en el mismo lapso de tiempo.  

  
EL 16 DE MAYO se inventó una segunda celebración del Día del Maestro en Toluca y regresó tres días después 

para anunciar cambios al calendario escolar.  
  

EL 2 DE JUNIO acudió para entregar, junto con Eruviel Ávila, apoyos y laptops a alumnos destacados. Y el 13 

estuvo en la secundaria-¡faltaba más!-"Carlos Hank González". Al día siguiente en Acolman y posteriormente en 
Tecamac.  

  
EL 13 DE JULIO volvió a echarle flores al gobernador por el avance del Programa Escuelas al Cien. Y el 13 de 

agosto Nuño se vistió de tricolor para estar, al ladito de Eruviel, en la toma de protesta del nuevo Consejo Político 
Estatal del PRI. ¿Y dónde creen que arrancó el ciclo escolar 2016-2017? Exacto: en el Estado de México.  

  

DE HECHO, fue en Ecatepec donde maestros abuchearon a Aurelio Nuño la semana pasada, ataque de fuego 
amigo el cual se le achaca a la secretaria de Educación estatal, Ana Lilia Herrera, que también sueña con ser 

gobernadora.  
  

HAY QUIENES afirman que las siglas del PRI ahora significan Partido Revolucionario de la Inquisición, por aquello 

de que la agenda legislativa tricolor huele a agua bendita.  
  

LA DECISIÓN de olvidarse de la iniciativa de los matrimonios igualitarios causó furor en la cúpula eclesiástica, 
pero molestia y decepción en los colectivos LGBTI, esos mismos que fueron invitados a Los Pinos a atestiguar y 

festejar la histórica propuesta.  

  
SE VE difícil que Enrique Peña Nieto pueda explicar, de manera convincente, por qué metió de nuevo al clóset su 

iniciativa.  
  

NO CABE duda que Juan Gabriel dejó un gran legado musical, y no hay político que no tenga una canción favorita 
del Divo de Juárez.  

  

SE SABE que la de Andrés Manuel López Obrador es la de "No tengo dinero", pues según su 3 de 3 sólo tiene 
amor para dar. Y a Miguel Osorio Chong, cada vez que se reúne con la CNTE, se le oye cantar: "¿Pero qué 

necesidad? Ajá. ¿Para qué tanto problema?".  
  

Y EN el PAN, el otro día Ricardo Anaya le dedicó a Gustavo Madero la de "Así fue", que dice: "Ya no te aferres a un 

imposible, ni te hagas daño". Y obviamente el chihuahuense le reviró con una clásica: "Porque tú a mis espaldas me 
hiciste traición; hoy por eso te voy a quitar lo farsante; voy a hacer que tú, hincado, me pidas perdón". ¡Y arriba 

Juárez!".  
 

(Redacción, página 10) 
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